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Naturschutz im Querumer Forst

Aus verschiedenen Quellen ist bekannt geworden, dass auf dem Gelände der 
Flughafenerweiterung am 17.5.2010 zunächst eine Larve der streng geschützten Käferart 
Osmoderma eremita gefunden worden ist. Darüber wurde auch die Abteilung Naturschutz im 
Fachbereich 61 - Stadtplanung und Umweltschutz - unverzüglich informiert. Später wurde eine 
zweite solche Larve entdeckt.  Die Stadt Braunschweig ist als untere Naturschutzbehörde 
zuständig, den Schutz dieser im Anhang II der FFH-Liste aufgeführten Tiere zu gewährleisten. 
Nachdem die Bäume im Querumer Forst auf der Fläche für die Verlängerung der Start- und 
Landebahn des Flughafens schon gefällt worden sind, bleibt die Frage zu klären, welche 
Möglichkeiten es gibt, den Lebensraum dieser Käferart trotzdem zu sichern. Darüber hinaus ist 
eher unwahrscheinlich, dass diese zwei Larven die einzigen Exemplare ihrer Art im Bereich des 
Querumer Forstes und im Bereich der Baumfällungen sind. Von daher wäre zu erwarten, dass die 
Verwaltung unverzüglich und unter Ausschluss weiterer Zerstörungen Untersuchungen einleitet, 
um definitiv Klarheit über weitere mögliche Vorkommen dieser Tierart zu erhalten. Auf diesem 
Hintergrund stellen wir folgende Fragen:

1. Welche Maßnahmen zum Schutz des Lebensraums des Osmoderma eremita sind nach 
den einschlägigen Gesetzen und Bestimmungen vorgeschrieben?

2. Was hat die Verwaltung veranlasst, nachdem sie von dem Fund der Larve des Osmoderma 
eremita erfahren hat?

3. Hält die Verwaltung es für angemessen, dass BürgerInnen, die mit ihrer erfolgreichen 
Suche nach geschützten Tierarten auf dem Gelände der Startbahnverlängerung einen 
dankenswerten Beitrag zum Naturschutz in Braunschweig geleistet haben, nun von der 
zum Teil städtischen Flughafen Braunschweig-Wolfsburg GmbH mit Strafanzeigen verfolgt 
werden?

Gez. Holger Herlitschke
Fraktionsvorsitzender f.d.R.:

1


